

M. VEGA

La primera semana tras el feriado por Fiestas Patrias estuvo marcada por diversos hechos violentos, que reflejan la crisis de seguridad que vive el país. Solo entre el 17 y el 22 de septiembre se registraron 33 homicidios, y si se compara la cifra con la de las festividades de 2019, feriado que tuvo la misma cantidad de días, significa un alza de casi el 30%. Sin embargo, en los últimos días los ataques armados, amenazas y robos no han cesado.

■ **Disparo en la sien a menor de edad y ataque a vehículo blindado**

El más reciente hecho ocurrió la tarde de ayer. Un joven de 16 años recibió un disparo en la sien, a corta distancia, cuando salía de su casa en la comuna de Macul, según la información policial preliminar. Anoche el adolescente se encontraba en riesgo vital. Mientras que por la mañana, en la calle Bascuñán Guerrero con la Alameda, en el barrio Meiggs de Estación Central, delincuentes atacaron a tiros un vehículo de comerciantes chinos, dedicados a la venta de ropa, y les robaron cerca de \$100 millones, que depositarían en el banco.

El vehículo, cuyas ventanas mostraban impactos de disparos y golpes, contaba con medidas de protección, incluido blindaje de la carrocería. El por qué estaba blindado es parte de las pesquisas que realizan Labocar y el OSG de Carabineros. Frente a la gran cantidad de dinero en efectivo, el fiscal Manuel Silva, de la jurisdicción metropolitana Centro Norte, expresó: "Hay ciertos aspectos culturales (...), los empresarios de nacionalidad china manejan bastante dinero en efectivo".

■ **Padre e hijo, acribillados en menos de 48 horas**

Solo un día antes, en Bajos de Mena, en Puente Alto, al menos cuatro hombres irrumpieron en la antesala de un velorio y realizaron unos 150 disparos. Asesinaron a un adolescente de 17 años e hirieron de gravedad a

Últimos días del mes sumaron nuevos episodios delictuales a la crisis de seguridad:

# Disparos contra auto en la Alameda y nuevos homicidios en la RM marcan violenta semana tras Fiestas Patrias

Luego de informarse de 33 asesinatos durante las festividades, ocurrieron crímenes en Puente Alto, que estarían relacionados con el tráfico de drogas, y en Macul, así como un asalto armado a comerciantes chinos en el barrio Meiggs, en el centro de la capital.



Por qué un auto blindado trasladaba unos \$100 millones en efectivo y cómo los delincuentes lograron sustraer el dinero son parte de las dudas que dejó abierto el atraco en el barrio Meiggs.



En los vidrios del automóvil quedaron las marcas de las balas.

sus hermanos de 13 y 11 años, así como a un adulto.

Ayer el alcalde de Puente Alto, Germán Codina, afirmó que el menor de edad fallecido era hijo de quien iban a velar esa noche. "Probablemente (...), habrá una serie de negocios ilícitos que están en juego entre una banda y otra", dijo el jefe comunal en Radio Universo.

El padre había sido asesinado el martes y, según vecinos y los

antecedentes que maneja el Ministerio Público, era conocido como "El Nano" y se dedicaba al tráfico de drogas, por lo que su muerte estaría relacionada con las rivalidades entre bandas del sector. La amenaza latente de que sigan los conflictos quedó reflejada en una corona de flores para el difunto que dice "Sangre por sangre". Lo anterior, además, reveló cómo padres viven temerosos de que sus hijos sal-

gan a las calles debido a las constantes balaceras.

Al ser llevados los menores de edad heridos en este tiroteo hasta el Centro de Salud Familiar (Cesfam) Raúl Silva Henríquez, los funcionarios de salud recibieron amenazas de que los iban a "reventar" si salvaban a los lesionados, algo que ha afectado a los trabajadores. Además, ayer se conoció que unas 50 personas que estaban en otro Cesfam, esta

vez del recinto Fernando Matus, de La Granja, vivieron momentos de terror la noche del jueves, luego que llegara una persona armada buscando, al parecer, según testigos, a un herido que había ingresado antes. El hecho duró un minuto y quedó registrado por cámaras de seguridad.

■ **Ministra Tohá, entre cifras y emplazamientos**

Una de las protagonistas de la semana fue la ministra del Interior, Carolina Tohá. Durante el pasado fin de semana dio declaraciones referidas a la cantidad de homicidios en esas fechas (cuando ya sumaban 25 casos) que causaron polémica y algunos afirmaron que la autoridad esta-

ba "normalizando" las cifras. La ministra estuvo ayer en el Cesfam de Bajos de Mena, visita que estuvo precedida por un llamado público del alcalde Codina.

La primera medida que se había tomado era establecer un punto fijo de Carabineros por 30 días en dicho Cesfam, lo que ahora será permanente. También se analiza tomar la misma medida en el Cesfam Karol Wojtyła, que también queda en el sector de Bajos de Mena. Pese a ello, Codina, mediante un comunicado, expresó "decepción" ante la visita y anuncios del Gobierno. "Hubiera esperado un compromiso efectivo para aumentar la dotación policial para todo el sector de Bajos de Mena", afirmó.